



## **MINUTA**

# Vigésima Tercera Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras 14 de noviembre de 2023

#### Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

## Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
  - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
  - -Alumbrado Público
  - Subdirección de Parques
- Sistema de Transporte Metro
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Comisión Federal de Electricidad
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Local de Infraestructura Física Educativa
- SSC-Tránsito



**Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH):** Dio la bienvenida a nombre a la vigésima primera Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

## **Reportes**

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura

#### Autoridad del Centro Histórico

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): La Autoridad del Centro Histórico atendió 133 incidencias a la infraestructura de los perímetros A y B; se repuso una tapa de registro en República de Brasil esquina República de Venezuela; también se repuso una tapa de registro en Pino Suárez esquina República del Salvador; se reacomodó una banca en Regina que la habíamos puesto y la tiraron, la volvimos a levantar. Se colocaron tres MUPIs informativos en el Corredor peatonal Madero; se colocaron 125 pendones informativos en Madero, 5 de Mayo y 6 de Septiembre y República de Guatemala, referentes a los festejos de Día de muertos. Se colocaron ocho bolardos en Belisario Domínguez, entre Eje Central y Callejón del 57, fue donde se subió un taxi por la banqueta; se colocaron siete bolardos en Gante y 16 de Septiembre, se habían retirado para trabajos de CFE; se trasladaron tres alebrijes de Paseo de la Reforma a Marconi y a República de Argentina. Se repuso una tapa de registro en República de Brasil esquina República de Venezuela, ahí se robaron unas y otras se han tronado por la circulación de vehículos; se repuso una tapa de registro en República de Perú esquina Leandro Valle. Se colocaron siete tapas de dren en talavera, también se hizo la limpieza de ese dren que ya estaba provocando problemas de inundaciones; se colocaron tres bolardos en Callejón de la Condesa y 5 de Mayo; se reparó una tapa de registro en Las Cruces frente al número 8. Se retiró un tubo sobre arroyo vehicular en Revillagigedo frente al 54, este lo utilizaban para apartar lugar para estacionarse; se repuso una tapa de registro en Brasil y Venezuela; se colocaron tres bolardos en Belisario Domínguez entre Eje Central y Callejón del 57; se colocaron seis bolardos en Belisario Domínguez entre Allende y República de Chile. Hemos estado reponiendo muchos bolardos de toda la ruta de Metrobús. Todavía no concluimos, pero ahí vamos. Se trasladaron cinco mamparas de República de Argentina a Plaza Santo Domingo para una exposición; y se colocó un metro de rejilla Irving; se reparó un metro de banqueta y se tapó un hueco de una luminaria que ya no funcionaba en Santísima, afuera de la Iglesia de la Santísima Trinidad. También tuvimos una atención con apoyo de Justicia Cívica, con los infractores; se eliminaron 37 metros de grafiti, esto fue una parte en Izazaga, eso lo hicimos sobre una capa de sacrificio que ya existe, que se puso para que podamos retirar más fácil el grafiti y no dañemos los muros del inmueble catalogado; y el otro fue en Obraje y Riva Palacio, eso fue pintura sobre un muro que ya tenía pintura del mismo tono. En cuanto al riego de áreas verdes. Se realizaron 10 atenciones, esto ha sido principalmente en Regina, San Jerónimo, Bucareli, Turín, y los macetones de República de



Guatemala, los de Comonfort y los de González Obregón. En cuanto a los desazolves que se hicieron, se hizo un desazolve en General Prim, otro en Guaymas, otro en República de Argentina, uno más en San Pablo y uno en San Antonio Abad, además del de Talavera que ese fue manual, ese lo hicimos con sistema de cucharones y palas. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

## Alcaldía Cuauhtémoc

Lic. Bertha Hernández Martínez: Se informó que tenemos en los indicadores de Drenaje. Se llevó a cabo la reparación de fuga de agua, cuatro; reconstrucción de albañal pluvial, ocho metros lineales; desazolve de atarjea, 80 metros. En parques y jardines. En riego, cinco mil 350 metros cuadrados; en poda de pasto, mil 980 metros cuadrados; cultivo, 871 metros cuadrados; poda de seto, 736 metros lineales. En limpieza y recolección. Barrido diario, 283 kilómetros; recolección orgánica domiciliaria, 579 toneladas; recolección inorgánica domiciliaria, mil 446 toneladas; recolección de tiraderos clandestinos, 484.74 toneladas. En alumbrado público. Se cambiaron tres luminarias; en reconexión de circuito fueron siete; en arbolado urbano se realizaron cinco podas. Las acciones de alumbrado público estuvieron en Revillagigedo esquina Victoria que se retiró un poste; Paraguay entre Brasil y Argentina, se revisó toma de corriente en servicio; Enrico Martínez entre Emilio Dondé y Ayuntamiento, se reparó un circuito; en Enrico Martínez y Tres Guerras se reparó circuito. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

## Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que, en este periodo, el avance de esta quincena tenemos un avance de 350 metros de atarjea; se hizo limpieza de siete pozos de visita; limpieza en rejilla de piso, 11 unidades; coladeras pluviales se repararon tres y albañales 34. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

#### Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena unas acciones por mil 476 actividades realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado, mantenimiento de fuentes con respecto a todo lo que es parte del Primer cuadro de la ciudad, tenemos varias atenciones distintas calles de lo que es el Primer cuadro y, asimismo, las iluminaciones artísticas del Centro Histórico y las fuentes de la Alameda Central, entre otras tantas. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

#### Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): Las actividades realizadas del 30 de octubre al 12 de noviembre fue barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 kilómetros; barrido mecánico de mil 279.040 kilómetros; recolección de residuos sólidos de nueve mil 607 metros cúbicos; la recolección de tierra de 112.25 metros cúbicos; el lavado de mil 120 papeleras; lavado de plazas y corredores, 681 mil 250 metros cuadrados; el lavado diario de 18 sitios críticos; la recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; el retiro de 13 mil 820 piezas de chicles;





eliminación de 574 metros cuadrados de grafiti; el retiro de dos mil 954 piezas de propaganda; así como la desratización por medio de la colocación de 493 cebos C-Real B en una superficie de 72 mil 90 metros cuadrados. Mostro la evidencia fotográfica de los trabajos realizados.

## Sistema de Transporte Colectivo Metro

**C. Carlos Segura:** Los reportes quincenales que hacemos, respecto a las escaleras electromecánicas y los elevadores, dentro del Centro Histórico, en el periodo del 26 de octubre al 10 de noviembre, de las escaleras tenemos 75 en total en el Metro A y B, siete escaleras están detenidas y se les está dando mantenimiento; y una está apagada por modernización de tantas que había, ocho, ahora es una con el cambio que hubo ya de puesta en servicio del tramo uno.

## Instituto Nacional de Antropología e Historia

Arq. Mauricio Guerrero (INAH): Por lo que hace a solicitudes de autorización de la primera quincena de noviembre de 2023, tuvimos para República de Guatemala 71 en el Centro, obras de remodelación, es una obra menor. Puente de Peredo número 14, mantenimiento, pintura y cambio de pisos, también una obra menor; para Venustiano Carranza 79, retiro y colocación de cámaras de seguridad, obra menor; para Jesús María 112 instalación de un toldo, es una obra menor; para Niños Héroes 187 es una demolición parcial y obra nueva, es una obra mayor. República de Guatemala 20 colocación de piso e instalación de tablaroca, también una obra menor; y República de Colombia 15 es cambio de lona en toldos, resanes y pintura en puertas y fachada, también es una obra menor. Por lo que hace a autorizaciones también de la primera quincena de noviembre, tenemos para 5 de Mayo 39 trabajos de mantenimiento en fachada, es una obra menor; para Allende número 7, trabajos de mantenimiento sobre fachada, obra menor. Xicoténcatl número 1, trabajos de mantenimiento y rehabilitación de la cocina, es una obra menor; para el Eje Central Lázaro Cárdenas 61, trabajos de mantenimiento, es una obra menor; para Donceles 99, trabajos para resarcimiento de daños por sismo de 2017, es una obra mayor. Luis González Obregón 13, restauración, rehabilitación y ampliación, es una obra mayor; para Tacuba 53, una prórroga para restauración de recuperación, modificación y ampliación, es una obra mayor; para Correo Mayor 40, 42, desmontaje y retiro de una antena, es una obra menor. Justo Sierra 17 es prórroga de una autorización para rehabilitación, es una obra mayor; Venustiano Carranza 95, trabajos de remodelación y obra nueva, es una obra mayor; y para el Programa de Ciudad al Aire Libre, por lo que hace a enseres, uno para Fray Servando y Teresa de Mier 332, es la prórroga para colocación de enseres en vía pública.

## **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**

Se informa en esta quincena no hubo robo de elementos de infraestructura de ellos; en cuanto a los desagües, atendieron 43 bóvedas, esto fue en la calle 5 de Mayo y su continuación Moneda, entre Condesa y Correo Mayor. 16 de Septiembre, Plaza de la Constitución, la prolongación en Corregidora, entre el Eje Central y Circunvalación. En cuanto al número de atenciones a fallas, tuvieron 15, fueron en República de Colombia, en Jesús María 32, San





Antonio Tomatlán 40, República de Argentina 44, Mixcalco 20, Belisario Domínguez 51, República de Brasil 65, Academia 9, Gante 12, Academia 5, Mixcalco 17, Colombia 38, Roldán 101, Guatemala 99 y Granaditas 165. En cuanto a la reparación de tapas de registro y bóvedas no realizaron; y sí tuvieron que romper tres áreas de banqueta, que fue una en Perú, en Incas y en Jesús María por fallas en baja tensión.

## Fideicomiso Centro Histórico

Se informa esta quincena, en el primer frente de trabajo que todavía tenemos abierto el Fideicomiso, que es el Convenio de Participación Conjunta con el F-54. En cuanto al proyecto de señalética, esta quincena se queda con el 79 por ciento de avance. El Teatro de la Ciudad Esperanza-Iris llegó a un 92 por ciento de avance. República de Argentina número 8 llega a un 40 por ciento de avance. En el segundo frente de trabajo que es el Programa Nacional de Reconstrucción 2023, en el Templo de Nuestra Señora de Loreto se llegó a un 21 por ciento de avance. Antiguo Colegio de Cristo a un 20 por ciento de avance, Templo de Santa Catarina Mártir 24 por ciento de avance. Rectoría de San Felipe Neri, La Profesa, se llegó a un 26 por ciento de avance. En Casa Conde de Regla en su quinta etapa un 25 por ciento. Templo de la Santísima Trinidad, la segunda etapa un 58 por ciento de avance. En la Parroquia de San Sebastián Atzacoalco a un 40 por ciento, en el Templo de San Juan de Dios a un 40 por ciento. Templo de San Lorenzo diacono y Mártir, 35 por ciento de avance; en el Templo de la Soledad de la Santa Cruz 9 por ciento, y el Templo de Santo Domingo de Guzmán, un 12 por ciento de avance.

#### Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Por parte del Instituto Local al corte del 14 de octubre se tienen seis frentes de obra, En la Escuela Primaria José María Iglesias, la dirección Colima 383 en la colonia Roma Norte, están al cien por ciento los trabajos, era mantenimiento en marquesinas. Escuela Primaria Margarita Maza de Juárez, en la calle de Alfonso Herrera en la colonia San Rafael, al cien por ciento, era un desazolve de drenaje sanitario. Escuela Secundaria Diurna 14 Jorge Quijano, la dirección es Doctor Río de la Loza número 39, colonia Doctores, al cien por ciento, eran trabajos de pintura. Escuela Primaria Miguel Serrano, República de Cuba 95, en la colonia Centro, e indican que están al cien por ciento, se concluyeron todos los trabajos de rehabilitación en muros de las aulas, cambio de acabados en piso e impermeabilización de azoteas y pintura. Escuela Secundaria Adriana García Corral, en la calle Belisario Domínguez número 5, en la colonia Centro Histórico, tenemos un avance del 45 por ciento, se inician trabajos de rehabilitación en aulas. Escuela Secundaria Héroes de Chapultepec en Avenida Chapultepec sin número, en la colonia Juárez, traen un avance de un 10 por ciento, se inician trabajos de reforzamiento. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

#### **Tránsito**

Se reportan que se realizaron 26 acciones de mantenimiento correctivo a semáforos.

#### Turnos e Incidencias





## Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura

#### **Turnos**

**Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH):** Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al día de hoy se tienen 17 turnos, de los cuales 15 ya atendidos y dos pendientes.

#### **Incidencias**

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 1122, de las cuales 815 se encuentran atendidas y 307 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

## **Asuntos generales**

#### Acuerdos

- ➤ Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022.
- ➤ Atención a incidencias urbanas ubicadas dentro de la ruta de la 2da. Carrera del Centro Historico.

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 28 de noviembre a las 10:30 horas.





# Asistencia

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
1	Autoridad del Centro Histórico	Lic. Rosa María Zabal Cortes Director Ejecutivo de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico en la ACH	
2	Alcaldía Cuauhtémoc	Lic. Bertha Hernández Martínez Subdirección de enlace ADVO en la DGSU	
3	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Subdirección de Parques	C. Jesús Cruz Berros  Lic. Alexander Cázares López  Coordinador Operativo	
4	INAH	Mauricio Guerrero Loa Omar Gonzales Medecigo	
5	SGIRPC	Gibran Pérez Sotelo	
6	TELMEX	Omegar Martínez García	
7	STC - Metro	Carlos Raúl Segura García	
8	ILIFE	Eduardo Zamara Camacho Subgerente de Certificación — ILIFE	